

## 33º período de sesiones del Comité de Pesca (COFI) de la FAO

*Del 9 al 13 de julio tuvo lugar en Roma la reunión del Comité de Pesca de la FAO, donde se presentó la edición de 2018 del Estado Mundial de la Pesca y la Acuicultura*

 PESCA | CUMBRES Y CONGRESOS

 ORG. INTERNACIONALES | FAO

18.07.2108

Del pasado 9 al 13 de julio de 2018 tuvo lugar la celebración del 33º período de sesiones del Comité de Pesca (COFI) en la sede de la FAO en Roma, Italia.

El período de sesiones del Comité de Pesca contó con la presencia de 770 representantes de países miembros, comisiones internacionales y organizaciones no gubernamentales.

El Director General de la FAO, José Graziano da Silva recaló el papel crucial del sector de la pesca en aras a cumplir el objetivo de la FAO de un mundo sin hambre y malnutrición, sin olvidar la necesidad de reducir el porcentaje de poblaciones de peces capturados más allá de la sostenibilidad biológica.

Durante la celebración de la reunión del Comité, se abordó la última edición del Estado Mundial de la Pesca y la Acuicultura 2018 (SOFIA, por sus siglas en inglés), suscitando un intenso debate.

En primer lugar, el Comité propuso dos recomendaciones; de un lado, la importancia de compartir dicho informe a nivel nacional para reforzar la información del mismo y de otro, la obligación de examinar fuentes y datos adicionales para complementarlo.

En segundo lugar, ciertos países manifestaron su inquietud por prestar mayor atención a la dimensión de género y al papel de la mujer en el sector pesquero. A continuación, el Comité subrayó la importancia de la acuicultura en la creación de empleos y reducción de la pobreza y acogió con agrado el crecimiento de la economía azul, incluyendo la visión de una acuicultura sostenible. Igualmente, apreció la inclusión en el Marco estratégico revisado de los Objetivos Estratégicos de la FAO en línea con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y reconoció los principales desafíos en relación a la alimentación y la acuicultura.

Por otro lado, el Comité acogió con satisfacción el número cada vez mayor de Estados Parte del Acuerdo sobre medidas del Estado rector del puerto como mecanismo para prevenir, desalentar y eliminar la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada y alentó a una mayor adhesión al mismo. Simultáneamente, exhortó a la FAO a proporcionar desarrollo de capacidad y apoyo técnico a la pesca en pequeña escala (PPE) mostrando especial interés en la función que desempeñan las Directrices Voluntarias para PPE y comprometiéndose a informar de los progresos de las mismas.

Respecto a la dimensión regional de los océanos, se recalcaron las buenas prácticas de las organizaciones regionales de ordenación pesquera (OROP) como mecanismo esencial de aumento de la resiliencia para países propensos a sufrir catástrofes naturales pidiendo asistencia a la FAO en la coordinación de nuevos órganos regionales de pesca (ORP) dada la limitada capacidad de algunos países para participar en el creciente número de foros oceánicos.

Finalmente, se reafirmó la propuesta referente a la creación de un Subcomité sobre la Gestión de las Pesquerías para tratar en la próxima sesión del año 2019 que se celebrará en Vigo, España, bajo la presidencia de Aurora de Blas Carbonero que ha sido hasta fechas recientes Subdirectora general de Economía Pesquera, de la Dirección General de Ordenación Pesquera de la Secretaría General de Pesca del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente.

